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如此似曾相识的感觉，难道是我们的

幻觉吗？7月 14日，距奥运会开幕不到10

天的关键时刻，中国110米栏巨星刘翔从伦

敦钻石联赛上急流勇退，放弃了奥运前的

最佳热身机会。

作为2004年雅典奥运会的金牌得主，

作为中国问鼎田径赛场的第一人，刘翔知

道自己必须驱逐四年前北京退赛的心魔。

本赛季刘翔至今在室外赛中战绩上佳。不

过，“翔飞人”在伦敦的冲金之路绝非一片

坦途。抛开“抢跑”、“被拉手”这样的意外

不算，如何能够在密集的赛程中保持稳定

的发挥将成为刘翔冲金路上的最大困难。

此前的3站比赛中，“翔飞人”都至少

有两周的备战调整时间，而且每站比赛都

是一枪定胜负的赛制。但是在伦敦，刘翔

将经历“两天三枪”的密集赛程，其中复赛

和决赛之间的间隔仅有两小时左右。对

于29岁的刘翔来说，如何合理分配体能，

在短时间内做好恢复调整将成为比赛胜

败的关键。

星报讯（陈宏） 随着6月底电影《画皮2》的热映，各路商家

也争先开发衍生产品攻占市场。近日，网络上流传一款“画皮2

型面膜”，有网友发现，该面膜包装袋上用了一张电影《画皮2》

的宣传照，但周迅的脸上被PS上了一张白色面膜，由赵薇为周

迅双手“抚”脸变成“敷”脸，上面还写着一行“做霍心的女人”的

字样。

赵薇周迅遭遇“被代言”事件，有网友调侃，“用了就能换

脸，好高端”，还有网友争着要用这款面膜，反问“用了会不会变

周迅？”更有网友自述了用这款面膜的“神奇”功效，“自从有了

画皮面膜，我痘也没了，也不出油了，嘿，不但变漂亮了，连老公

都不认得我了。”

刘国梁的提早退役从现在看来

似乎是塞翁失马，中国男乒在这位少

帅的带领下战绩辉煌。伦敦奥运会

后，36岁的他还想带队参加两次奥

运会，直到2020年。当然，也许会更

长，直到压力对于他来说，不再是

“一种隐隐的快感”。

记者：你过早退役，现在看来似

乎是塞翁失马啊！

刘国梁：是战略性退役。外人看

来的确是很突然，有点早。老瓦和佩

尔森他们都觉得不可思议。1999年

拿完大满贯，已经圆了自己的梦。

2001年7月13日我们一下飞机，得知

北京申奥成功，那一刻我最大的梦想

就是2008年奥运会，在自己的国家拿

冠军。我琢磨着还要过6年，我能参

加吗？得出的结论是不可能的。怎

么能参加呢？做主教练能够确保。

那么多次奥运会，只有北京奥运会的

开幕式我参加了，我就享受当东道主

的感觉，一进场9万多观众欢呼，最后

喊“China”，那一瞬间的震撼和激情

无与伦比。

记者：看来你是计划性很强的

人，据说5岁就想当世界冠军了。

刘国梁：5岁时刚开始学打球，

我爸带我去张立的家。一个柜子里

奖杯奖牌很多，记载着他的荣耀。从

他家里出来，我父亲就说，如果你喜

欢就要努力打球，将来拿的冠军比他

更多。我家里专门留出一间房放我

的奖杯和奖牌，那也只是冠军的奖杯

和金牌才能进入这个房间。

记者：你计划2020年不再执教？

刘国梁：我初步规划到 2020年

奥运会之后吧。至于以后干什么，现

在还没有考虑。

现代

星报讯(海马) 7月21日，在法国里尔进行的伦敦

奥运女篮热身赛中，中国女篮迎战澳大利亚队，经过四节

的较量，中国女篮以53:84惨败于澳大利亚女篮。

在强敌澳大利亚队面前，从比赛第一节开始，中国

队在完全处于下风，特别是前后场篮板控制方面，本场

比赛双方篮板比为27比46，中国女篮落后达到19个。

中国网球女单由于在上个奥运周期获

得了巨大突破，因而较传统优势项目女双更

有争金夺银的可能。领军人物李娜在去年

法网夺冠后，一举奠定国际巨星地位，尽管

在接下来的一年多时间里没有拿到任何冠

军，但仍身居世界第11名的高位。

李娜今年已过而立，此前她数次表示，

伦敦可能是她最后一次奥运会，因此会全

力以赴，争取不留遗憾。李娜第一次参加

奥运会是在2000年，当时在奥运赛场上看

到许多大腕，心里很激动，而四年前的北京

奥运会上，由于她“不清楚奥运会还有铜牌

争夺战”，导致对三、四名决赛准备不足，结

果与奖牌擦身而过。李娜说：“我非常期待

伦敦奥运会。100多年的温网历史中永远

都只有一种白色。而这届奥运会终于可以

打破百年传统，每个运动员都可以身穿代

表自己国家颜色的衣服出战，那会让人感

觉不太一样。”

李娜 单打寻突破
中国泳坛头号明星孙杨将在伦敦奥运会

与韩国选手朴泰桓在自由泳多个项目上全面

交火。孙杨25日在北京称：“我会全胜”。

在当今男子泳坛多数项目被欧美选手垄

断的大背景下，朴泰桓在2008年北京奥运会

上获得了男子400米自由泳冠军，创造了韩国

历史；而近几年异军突起的孙杨，多次包办了

1500米自由泳比赛的金牌，再加上两人在400

米对决时的不分高下，以至于双方每一次碰面

都充满了“火药味”。在谈及与朴泰桓的对决

时，孙杨较为自信地说，“200米、400米我都能

赢他，而强项1500米，自己已保持4年不败，所

以取胜更不用担心。”

随着去年在上海游泳世锦赛上的爆

发——勇夺男子800米和 1500米自由泳金

牌，孙杨年纪轻轻就担负起中国男子泳军

“一哥”的盛名，但他看上去却并不紧张，“我

至少保证拿回来一枚金牌。世界上还有很

多优秀选手，不光只有朴泰桓，还有比德尔

曼他们都是对手。”

孙杨 死磕朴泰桓

赵薇周迅“被代言”

星报讯(孙永军) 近两天亚足联风云突变，国际体育

仲裁法庭推翻了国际足联对哈曼的终身禁令，哈曼能否

“复辟”，将影响亚足联代理主席张吉龙能否转正。处于

风口浪尖上的张吉龙昨天表示：“我将静观其变。现在一

切按正常程序走，等全部程序走完后再看是什么情况。”

目前，龙哥得到亚足联众多执委支持。

亚足联执委

支持张吉龙“转正”
奥运热身赛

女篮遭澳洲“狂屠”
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林丹已经表示这是自己的最后一次奥

运会，而他的对手们——李宗伟、陶菲克、盖

德也都是最后一届。林丹和马来西亚名将

李宗伟之间的对话是永恒的话题，在奥运赛

场也不例外。四年前，林丹在男单决赛中击

败李宗伟，夺得了职业生涯的首个奥运冠

军。如今在伦敦，林丹将向着奥运历史上首

个羽毛球男单卫冕冠军发起冲击。

对于自己的最后一次奥运，林丹表示备

战的最大障碍竟是太多人都要求他要赢球，

“有太多级别比我高的领导说‘加油，2012好

好打’，我不愿意听到这些话。很多人希望

我不断比赛、不断赢球、我不会累，这不可

能。”林丹即将踏上伦敦奥运的征程，他知道

自己的对手不仅仅是一个李宗伟，还有陶菲

克和盖德，还要警惕黑马的出现，他更知道

自己除了冠军还要成为“非常伟大的运动

员”，对于林丹能够梦想照进现实，相信每个

人都不会怀疑。

林丹 最后的奥运
刘翔 冲金没坦途

中国伦敦奥运代表团，不乏林

丹这样的卫冕冠军，也包括状态回勇的

刘翔，此外还有人气极高的孙杨和李娜等

人——他们，构成了中国冲击伦敦的主力军。这

四大领军人物毫无疑问是最为闪耀的四颗星：刘

翔的故事最是精彩，林丹的成就最为炫目，李

娜的成功最最闪耀，孙杨的未来最可期

待。 星报综合

刘国梁：2020年后辞职


